

LA CASA DE ESPAÑA EN NUEVA YORK SERA INAUGURADA EL MES PROXIMO

Destacadas figuras españolas y norteamericanas participarán en los actos

Nueva York 18. (Crónica recibida por "telex"). La Casa de España en Nueva York (Spanish Institute), en la elegante avenida del Parque, regalada por la marquesa de Cuevas, de la familia Rockefeller, será inaugurada oficialmente en la semana que comienza el 26 de abril con un variado e interesante programa, en el que participarán figuras de España y Estados Unidos, según anunció hoy el presidente del Comité de inauguración, el destacado hispanista Theodore Rousseau, conservador de pintura del Museo Metropolitano de esta ciudad.

Se espera la llegada de numerosas personalidades españolas. El Comité español, que ha hecho importantes donativos a la "casa", está integrado por el duque de Alba, el duque de Alburquerque, don Alejandro Araoz Marañón, don Jaime Argüelles, embajador de España en Washington, don Manuel Aznar, don Eduardo Barreiros, el marqués de Bolarque, el marqués de Deleitosa, el conde Eral, don Alfonso Fierro, don Alfonso García Valdecasas, don Antonio Garrigues Walker, don Francisco Giménez Torres, don Torcuato Luca de Tena, don Gregorio Marañón, don Juan March Delgado, don Julián Marias, el conde de Motrico, el premio Nobel doctor Severo Ochoa, don Alejandro Royo Villanova, don Xavier de Salas y don Remigio Thiebaut Chardenal.

Entre los actos más importantes del programa figuran tres seminarios. Uno de carácter literario, presidido por el doctor Carleton Sprague Smith, director ejecutivo de la "casa", al que ha sido invitado Dámaso Alonso, director de la Real Academia Española.

El segundo, sobre educación científica, lo presidirá el doctor Severo Ochoa, y el tercero, relativo a la economía, tendrá como presidente al señor George Moore, presidente del Consejo de Administración de la entidad bancaria First National City, cofundador de la "casa".

En la Casa de España se halla el auditorio Lucrecia Bori, instalado gracias a la generosidad de la fallecida diva valenciana, cofundadora de la "casa", quien legó una

importante suma a ese fin. Estrenarán el auditorio Isabel Penagos y Federico Mompou.

Otra dependencia es la "Hastings gallery", donada por la hispanista Elizabeth Peter Freud, en memoria de su padre, en la que se proyecta exponer permanentemente pintura española.

La biblioteca lleva el nombre de Edward Larocque Tinker, fallecido hispanista y filántropo, cofundador de la "casa", que hizo numerosas visitas a España e Iberoamérica y se preciaba de pertenecer a la sociedad española de "Amigos de la Caba", prenda que él lucía frecuentemente en Nueva York.

La Comisión de señoras en Estados Unidos, presidida por la señora Renata Propffer de Callejón, prepara asimismo diversos agasajos, en colaboración con la Comisión española, de la que forman parte la condesa de Quintanilla, quien visitó recientemente Nueva York para ultimar detalles del programa de inauguración; doña Isabel Iturralde y la señora de don Jaime Urquijo.

Patrocinados por la "casa" se celebrará el 17 de abril, en la tradicional sala de música Carnegie Hall, el estreno del oratorio "María Sabina", con argumento de Camilo José Cela, puesto en música por el compositor barcelonés residente en Nueva York y socio de la "casa", Leonardo Balada.

La Casa de España, entre cuyos cofundadores figura el doctor Ramón Castroviejo, es "una Institución sin miras de lucro, constituida a fin de promover el interés en la cultura del mundo hispánico y la amistad y la comprensión entre el pueblo de Estados Unidos y el pueblo hispanohablante del Viejo y Nuevo Mundos", según reza su estatuto.—A. MARIN.